

五 望 の 郷

明けまして
おめでとうございます

皆様には、お健やかに新春をおむかえのことと心よりお慶び申し上げます。
また旧年中はまちづくり協議会、交流センターの活動にご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

皆様のご協力により、とんど祭りから始まり救命訓練、コンサート、世代間交流事業など、予定した事業を実施することができました。

今年は、旧小学校の体育館、プールの解体によりセンターグランドの拡張整備が終了し、4月から活用が始まります。これにより30年7月豪雨災害により被災した交流センターの一連の復旧事業が終了します。

また、まちづくり協議会の活動も、この3月で10年目が終了し今年は活動の振り返りを行い「誰もが安心して暮らせる川越」を目指して計画を見直し新たな活動に向う年となります。

本年も引き続き皆様方の一層のご理解とご協力をお願い申し上げますとともに、ご健康とご多幸を祈念申し上げ、年頭のご挨拶といたします。

令和8年1月

川越まちづくり協議会



第228号
令和8年
1月発行
発行・編集
川越まちづくり
協議会
TEL 93-0825
(通算415号)

川越地区人口
(R7.11月末現在)
男性 194人(±0)
女性 211人(±0)
計 405人(±0)
世帯数 226(±0)

65歳以上人口
男性 108人(±0)
女性 122人(±0)
計 230人(±0)
高齢化率
56.79%

川越地区「健康教室」を実施しました

健康福祉部活動報告

11月27日(水)に健康福祉部が主催する「健康教室」が、川越交流センターにて開催されました。各集落から18名の方に参加を頂きました。今回のテーマは「高齢者の人権擁護」と題し、江津市地域包括センターの福田さんに講演を頂きました。人生は健康で楽しく、心配事のない人生を過ごしたいのは、誰でも願う事です。でも、年齢を重ねる事で、自分一人だけでは解決できない事案が増えています。国は、「日常生活自立支援事業」や「法定後見人制度」などの支援事業等で権利擁護を支援してくれます。ここで、大切なのは「本人が自分で判断し選択」が出来ること、「自分がこれからどうしたいか」が家族や大切な人に伝わるような日頃からの工夫が必要になるとの事でした。江津市では「未来ノート」と名した自分を記録・整理出来る冊子を作っています。自分の気持ちを整理して、大切な人と話合うきっかけにされてはどうでしょうか?

「未来ノート」の事や生活に困りごとがあれば、江津市地域包括支援センター(済生会江津病院内)にご相談下さい。健康教室は今後も開催しますので、是非ご参加下さい。



花の苗の植栽をしました ~環境整備部活動報告~

まちづくり協議会 環境整備部では、今年度も道路周辺の美化推進の事業として、希望する自治会と部会でプランターに花の苗の植栽をしました。

「花いっぱい運動の推進」事業



買い物バスツアーへ行きました!! ~地域振興部活動報告~

12月2日(火)、今年2回目となる「買い物バスツアー」を実施しました。

今回初めて、買い物バスツアーに「ランチ」加え募集したところ15名の方の申込みがありました。行先は、ゆめタウン、サンピコ、なぎの木テラス。ゆめタウンで1時間の買い物のあと、サンピコへ移動し、なぎの木キッチンで予め予約しておいたメニューで昼食。その後、出発までの間、各自で買い物を楽しめました。今回も事故、ケガもなく皆さんに楽しんでいただく事ができました。参加者から、とても楽しかった、次の開催はいつ頃なのかと聞かれる方もおられました。次回も沢山の方に参加していただきたいと思います♪

世代間交流グラウンドゴルフを行いました

11月23日(日・祝)、地区体育館グラウンドにおいて、教育文化部主催の「世代間交流グラウンドゴルフ」が開催されました。

当日は、グラウンドゴルフ協会のご指導のもと、3組に分かれ、ホールインワンは出ませんでしたが、終始楽しくプレー出来ました。終了後、「川越かるた」を行いましたが、絵札を競い合って、楽しい雰囲気で盛り上りました。

教育文化部
活動報告

「みんなで考える人権講座」を開催しました

11月27日(水)、教育文化部では、江津市人権啓発センターの松島 誠氏を講師に人権講座を行いました。テーマは「差別のカラクリをあばく」~「差別なんてしていない」と思っているあなたへ~でした。

マジョリティ(社会的強者)とマイノリティ(社会的弱者)についての話や差別は人の思考の中にも存在し、人は知らないうちに差別に加担しているかもしれないなど、解りやすくをされました。

自分も普段から無意識に差別をしているのではないかと改めて考えさせられるとてもお話しでした。

一年に一度は人権講座に参加し、人権について考えてみましょう。

~教育文化部活動報告~



「しめ縄づくり・読書会」を行いました ~教育文化部活動報告~

12月13日(土)、「しめ縄づくり・読書会」を行いました。

はじめに読書会の方に子ども達にクリスマスの絵本を2冊、読み聞かせをしていただきました。その後、皆でしめ縄づくりを行い、それぞれが楽しんで自由に飾りつけした素敵なしめ飾りができ上りました。

参加者は26名でした。

次回もぜひご参加ください。



ゆめタウンで買い物♪



~ふれあいサロン活動報告~

★鹿賀ワーカー★

11月30日(日)、10:00~12:00 福泉寺にて日曜サロンを行いました。参加者は8名、今回はビデオ鑑賞「松林山福泉寺落成慶讃法要」平成19年3月施工 撮影 田野淨氏のDVDを視ました。本堂いっぱいに並んだ姿が映り、懐かしく思いました。あの頃は鹿賀にも沢山の人が居て、本当によかったです。鹿賀には、田野さんの残して下さったビデオが沢山あり、時々鑑賞させて貰います。感謝、感謝です。田野さんありがとうございますと皆で合掌しました。

12月11日(水)、10:00~12:00 鹿賀会館にて“ふれあいサロンお楽しみ会”を行いました、参加者は11名でした。

はじめにまめな体操・おしり締5回・手ふり100回で身体を解し、今回はクリスマス会、ジングルベルや懐かしい替え歌を大きな声で元気よく唄い、楽しみました。

最後はbingoゲーム、今回は豪華景品!!

まだかまだかと楽しみました。

サロンは、みんなで顔を合わせ、運動、近況を話すなど楽しい事がいっぱいです。

終わりに恒例の幸せのワルツの替え歌を唄い、お寿司弁当をいただいて帰りました。



とんど祭り開催のお知らせ

開催日時:令和8年1月18日(日) 10:00~
開催場所:川越地域コミュニティ交流センター



【お正月飾りの事前回収・場所について】

川越交流センターに回収箱を設置します。その他は自治会館等で回収します。

注)しめ飾り等に付いている金具等燃やせない物は取り除いてから回収箱へ入れて下さい。

年明け最初の行事となります。川越の子供達の健やかな成長と地域住民の健康と安全を祈願するものです。隣近所、ご家族お出いでお出かけ下さい。

*前日準備(17日)…8:30~婦人会・食改・教育文化部(女性のみ)

13:30~各自治会 2名(坂本1名)

*当日(18日)…8:30~婦人会・食改・教育文化部・民生委員(女性のみ)

9:00~各自治会 2名(坂本1名)、協議会役員

*駐車場は、センター駐車場をご利用下さい。

*今年もネギ焼きやコマ回しなどの遊びを予定しております。

~お礼~

有難うございました。
12月24日、交流センターの大掃除を行いました。当日は、研修室、駐車場の掃除を地域の方々にしていただきました。

私の好きな句
時計にも私にも欠かせない捻子
親子連れ湯屋の壁越え笑い声
強風がふいたら人の壁になろう
超えられぬ壁はないよと母の声
目覚ましが今日の気合いの応援歌
草もみじ山も色づく散歩道

年賀状手書きの温かみ読み返す
旅人を笑顔で迎える花時計
漬物大根干してそろそろ冬支度
逆風のコロナにマスク掛け直す
目標に向かつて進む白い道

小笠原かおる
高橋 久美子
佐藤 泰子
横田 純枝
横田 美智子
小松 健治
尾原 美和子
平田 理江
山藤 照恵

場所	川越交流センター	午後一時半
課題	馬・雪・餅・お年玉・こたつ	つれづれ(各二句)
開催日時	1月 九日(金)	午後一時半



一月の川柳句会のご案内

日時 一月 九日(金)

午後一時半

つれづれ(各二句)

江津市「はたちの集い」
セントラル休館

30	27	25	21	18	17	16	15	14	11	10	9	7	5	2
金	火	日	水	日	土	金	木	水	日	土	金	水	火	金
フラダンス教室 午後3時	絵画クラブ 午前10時	鹿賀日曜サロン(福泉寺)	オンラインコンサート 午後2時	とんど祭り 午前10時	とんど祭り準備	フラダンス教室 午後3時	ポールエクササイズ 午前9時45分	手芸の会 午後1時半	江津市消防出初式	新春走り初め会(桜江B&G海洋センター)	川柳教室 午後1時半	婦人会役員会 午前9時半		江津市「はたちの集い」

【一月・二月お休みの教室】

- *大正琴の会
- *古文書に親しむ会
- *百歳体操(一月のみお休み)
- *錢太鼓
- *絵でがみ教室
- *香典返し
- 川越まちづくり協議会
- 岩崎 勝幸様(故 久廣様)

一月行事予定